
令和５年度厚木市自治基本条例推進委員会第１回会議 会議録 

 

１ 日 時 令和５年７月５日（水） 午後６時から７時まで 

２ 場 所 厚木市役所第二庁舎16階会議室Ａ 

３ 出席者 厚木市市民協働推進委員７人 

       市民協働推進課長、市民協働推進係長、市民協働推進係主査（２人） 

４ 傍聴者 なし 

 

５ 案件 

(1) 令和４年度市民参加手続（結果）について      【資料１～２】 

ア 厚木市個人情報保護条例の制定等           【資料３】 

イ 厚木市地域防災計画の改定              【資料４】 

ウ 厚木市カーボンニュートラルロードマップの策定    【資料５】 

 

(2) 令和５年度市民参加手続（予定）について      【資料６～７】 

 

６ 配布資料 

  (1) 資料１ 令和４年度市民参加手続実施状況一覧表 

  (2) 資料２ 市民参加手続点検内容 

  (3) 資料３ 厚木市個人情報保護条例の制定等に係る市民参加手続 

  (4) 資料４ 厚木市地域防災計画の改定に係る市民参加手続 

  (5) 資料５ 厚木市カーボンニュートラルロードマップの策定に係る 

       市民参加手続  

  (6) 資料６ 令和５年度市民参加手続実施予定（実施） 

  (7) 資料７ 令和５年度市民参加手続実施予定（省略） 

 

７ 会議内容 

(1) 令和４年度市民参加手続（結果）について  



ア 厚木市個人情報保護条例の制定等  

 【牧瀬委員長】 

 厚木市個人情報保護審査会と厚木市情報公開審査会の委員は異なり

ますか。 

【行政総務課】 

 学識経験者は同じですが公募委員は異なります。 

【齋藤委員】 

 パブリックコメントが０件だったことについて意見はありますか。 

【行政経営課】 

 市の裁量の余地がある程度限定されていることと、パブリックコメ

ント前の意見交換会での意見をある程度反映させたこともパブリック

コメントが０件だった要因になっていると思います。 

 

イ 厚木市地域防災計画の改定 

【青木委員】 

 意向調査の対象者（960人）78パーセントの回収率ということでし

たが、回収率は高いと見ていますか。 

【危機管理課】 

 防災推進委員など、防災の関係者に対する意向調査だったため、回

収率が高くなったと考えています。 

【齋藤委員】 

 地震は避難所運営委員会が開かれるが水害の場合は開かれないこと

について、地域で認識の違いがあると聞きました。 

【危機管理課】 

 地震のときは大規模災害になる可能性が高いことから長期間の避難

生活が想定されることから開設から運営まで避難所運営委員会に協力

を求めることとしています。また、風水害の場合でも避難所生活が長

くなることもありますが、風水害時は多くの場合、避難所の開設期間

が短いことを見込んで市の職員が開設及び運営をするという考えを持



っています。 

 

ウ 厚木市カーボンニュートラルロードマップの策定  

【青木委員】 

 意見交換会の８人はどういう方が選ばれていますか。 

【環境政策課】 

 意見交換会は参加者を募集しており、選んではいません。 

【池上委員】 

 審議会の委員が20人いらっしゃいますが、どういう方が委員になっ

ていますか。 

【環境政策課】 

 大学の先生、エネルギー事業者、公募の方など、エネルギー系、生

物系、自然系の方が委員になっています。 

 

(2) 令和５年度市民参加手続（予定）について 

 【成田委員】 

  No.22の厚木市火災予防条例の一部改正について、改正された内容は。 

 【事務局】 

これまで、主に開放型の鉛蓄電池を想定した蓄電池設備について、蓄

電池設備の種類や安全性に応じた内容となるよう所要の見直しをしたも

のです。 

  

(3) その他 

【齋藤委員】 

 点検内容はもう少し早くいただきたいと思いました。 

【事務局】 

 次回以降、改善するよう努めます。 

【成田委員】 

市民参加手続による意見が少ないと思います。意見を増やす手法につ



いて考えた方がいいと思います。 

市民参加手続の点検については、委員が判断しやすい形にしていただ

きたい。 

 【齋藤委員】 

意見を多くいただく努力をしているのかというところを点検したいで

す。 

【成田委員】 

自治会等は市民の声を聴くに当たって、大事な団体だと思います。こ

ういったコミュニティ団体からの意見を聞くことも効果的な方法である

と思います。 

【池上委員】 

紙に書いて送るのが難しい層もあると思いますので、インターネット

モニターなど、ＷＥＢで気軽に意見を出せる仕組みがあれば、自治会に

属していない若い方などの意見も集めやすいのでないのでしょうか。 

  

 （4） 閉会 

【高乗職務代理】 

 お疲れ様でした。私も含めてここで退任される委員の皆様もいらっ

しゃいますが、行政の取組のチェック機能が形骸化しないように、違

った形で厚木市のために尽力していただけたらと思います。ありがと

うございました。 


